
События и комментарии вторник 21 мая 2013 года magmetall.ru

 предложение

Красивые номера 
на законных основаниях
Неожиданное предложение депутата от «Справедливой 
России» Михаила Сердюка – брать с желающих заполучить 
на свое авто красивый номерной знак в сто раз больше 
обычной госпошлины.

Хочешь три семерки или 001 в госномер – гони 150 тысяч 
рублей. Так предлагают убить сразу двух зайцев: и коррупцию 
в рядах ГИБДД побороть, и бюджет за счет желающих выпен-
дриться пополнить. А денежки пустить на дорожное строитель-
ство и ремонт.

Думаете, 150 тысяч – это дорого? Весной прошлого года 
поймали с поличным начальника ГИБДД Рязанской области, 
он брал за выдачу красивого номера взятку аж полмиллиона 
рублей. А вы только представьте, сколько бывает разных при-
влекательных сочетаний цифр и букв, это же Клондайк! Дороги 
могут стать – как паркет.

Но пока это только предложение, хотя депутаты от «Единой 
России» его поддержали. Даже пообещали создать в думском 
комитете по транспорту специальную комиссию: будут думать, 
как правильнее организовать продажу. Кстати, подобный миро-
вой опыт имеется.

 Армия

Призовут 
«гастарбайтеров»
Российская Армия вcкоре может восстановить свой интер-
национальный состав до уровня практически советской. 
Дело в том, что по сию пору призыву у нас подлежал лишь 
гражданин России, который не служил ранее в армиях 
других государств.

И этим активно пользовались не только россияне с двойным 
гражданством (к примеру, часть молодежи из Псковской и Ленин-
градской областей, имеющая паспорта Эстонии, отправлялись 
на восьмимесячную «армейскую стажировку» под Таллин, а 
по возвращении предоставляли справку о службе в эстонской 
армии), но и получившие гражданство РФ выходцы из республик 
СНГ. В Госдуме решили это недоразумение поправить. А заодно 
и ограничить приток мигрантов, избегающих «выполнения 
гражданского долга в РФ».

Как ожидают эксперты, принятая Госдумой поправка даст 
дополнительно до 50 тысяч призывников. Причем эта поправка 
вступит в силу уже с 1 августа.

 предостережение

На обед – 
крысиное мясо
Управление Роспотребнадзора по Челябинской области 
рекомендует гражданам, выезжающим в Китай, отказаться 
от употребления на борту самолета блюд из говядины и 
баранины.

Китайские авиационные компании могут предложить под 
видом традиционного мяса контрафактные изделия, в которых 
может содержаться мясо лисиц и крыс. Оно является природным 
резервуаром возбудителей ряда опасных инфекционных забо-
леваний – бешенства, чумы, туляремии, тифа, сальмонеллеза, 
лептоспироза.

По информации СМИ, министерство общественной безопас-
ности Китая пресекло изготовление мясных полуфабрикатов с 
использованием мяса крыс и лисиц и их реализацию под видом 
полуфабрикатов из говядины и баранины. По данным этого ми-
нистерства, с конца января в Поднебесной были зафиксированы 
382 подлога, изъято более 20 тысяч тонн такой продукции. Но 
лучше остерегаться, продукция может оказаться где угодно.

 Мало-Кизильский водозабор был и остается главным источником питьевой воды для Магнитогорска
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 жКХ | трест «Водоканал» начинает реконструкцию скважин

миХаил СкУридин

Мало-Кизильский 
водозабор, в про-
сторечии именуемый 
магнитогорцами как 
десятая насосная 
станция, был и оста-
ется главным источ-
ником питьевой воды 
нашего города. Три 
куста уникальных по 
своим характеристи-
кам скважин в долине 
реки Малый Кизил 
обеспечивают Магни-
тогорск на пятьдесят 
пять процентов чистой 
водой, снабжая Пра-
вобережный район и 
левобережную часть 
города.

В 
тресте Водоканал этот 
водозабор называют 
уникальным место-

рождением подземных вод. 
Никакой специальной очист-
ки, кроме обязательного хло-
рирования, вода не требует. 
Раньше и хлорировали ее 
только весной и осенью. Но 
теперь из-за износа водово-
дов приходится делать это 
постоянно.

Недавно руководство Во-
доканала органи-
зовало для жур-
налистов мест-
ных СМИ экс-
курсию на Мало-
Кизильский водо- 
забор. Поводом 
с т а л о  н ач а л о 
реконструкции 
одной из самых старых сква-
жин.

– Несмотря на непрезен-
табельный вид, что связано с 
возрастом объекта, скважина 
является одной из самых 
высокопроизводительных, 
– пояснил главный технолог 
треста «Водоканал» Алек-
сандр Лисовой. –  Она выда-
ет около тысячи кубометров 
воды в час. Но оборудование 
давно устарело морально и 
физически. В рамках про-
граммы повышения эффек-
тивности начинаем ее ре-
конструкцию. Поменяем оба 
рабочих агрегата, запорную 
арматуру, электрооборудо-
вание, установим частотные 
преобразователи. Насосное 
оборудование будет отече-
ственное, а электрическая 
часть – импортная. Словом, 
только здание останется 
старым. Снизится и энер-
гопотребление станции при 
сохранении объемов произ-
водительности. Для горо-
жан ни на качестве, ни на 
количестве подаваемой воды 
реконструкция не скажется. 
Ремонт продлится полтора 
месяца.

По расчетам специалистов, 
окупаемость реконструкции 
составит около двух лет.

Сильная засуха 2009–2010 
годов не могла не сказать-
ся на подземных запасах 
живительной влаги: город 
вынужденно потреблял го-
раздо больше воды, чем был 
ее естественный приток. Для 
Мало-Кизильского водозабо-
ра это очень опасно. Хватит 
ли городу воды?

– Будем ее рационально 
использовать – хватит, – за-
верил Александр Лисовой. 
– Если же будем безгранич-
но и бездумно ее расходо-

вать – загубим уникальные 
скважины. Здесь карстовые 
пустоты являются естествен-
ными накопителями воды. 
Объем их большой, как и 
обширна территория водопо-
глощения. С другой стороны, 
вода является как бы частью 
конструкции этих накопите-
лей: если ее уровень падает 
ниже критического объема, 
карстовые пустоты могут 
быстро разрушиться. И тогда 
погибнет весь водозабор.

Паводок нынешней весной 
был не самым мощным, но 
и не скромным. В Водока-
нале уровнем паводковых 
вод довольны: это позволи-
ло создать запас в чаше на 
реке Малый Кизил. Журна-
листам показали плотину, 
удерживающую этот запас: 
здесь регулярно проводят 
переброс воды в зону Мало-
Кизильского водозабора.

– Плотина на Малом Ки-
зиле предназначена для ак-
кумуляции паводковых вод 
и их хранения, – сообщает 
Александр Лисовой. – Вме-
стимость ковша до плотины 
– около десяти миллионов 
кубометров. Водопоглощае-
мость территории за плоти-
ной примерно в десять раз 
больше. Поэтому при не-

обходимости ор-
ганизуем сброс 
части воды вниз 
по течению.

Разливаясь, во- 
да опускается в 
карстовые пусто-
ты. Процесс не 
быстрый – для 
подпитки сква-

жин водозабора после сброса 
может потребоваться не-
сколько месяцев: все это 
время вода проходит при-
родный грунтовый фильтр, 
очищаясь.

– Несмотря на непло-
хой паводок, мы еще не 
можем оклематься от за-
сухи пятилетней давности, 
– поясняет руководитель 
Мало-Кизилького водоза-
бора Александр Стафиев. 
– Слишком сильно тогда 
пересохли и пока не вос-
полнили запас воды. Еже-
дневно, пока позволяет па-
водок, делаем сброс воды. 
Сейчас перепад по зеркалам 
составляет около 2,5 метра. 
Такого потока достаточно, 
чтобы «напоить» пойму раз 
в пять больше, чем до пло-
тины. Чем позже закончится 
горный паводок, тем боль-
ше мы сможем подпитать 
зону водозабора.

На десятой насосной 
журналистов угостили чи-
стейшей водой – еще до ее 
хлорирования. Вкус – от-
менный. Не первый год 
рассматривается возмож-
ность альтернативы хлору. 
В Водоканале предпочли ги-
похлорит натрия. Его можно 
получить из обычной по-
варенной соли. Уже ведется 
работа по внедрению новой 
системы обеззараживания 
на  Верхне-Кизильском 
водозаборе. К концу лета 
обещают подготовить про-
ект. Если все пойдет по 
плану, то к концу текущего 
года появится возможность 
полностью отказаться от 
хлорирования на этом водо-
заборе. Правда, технология 
не из дешевых – десятки 
миллионов рублей. Но это 
безопасное производство, 
исключающее все минусы 
использования хлора 

Быть ли городу с водой?

 профессия | лучшие медсестры – в центре внимания

Сертификат к празднику
марГарита лерина

К Международному дню медицинской 
сестры в медсанчасти АГ и ММК 
приурочили награждение лучших 
работниц.

П рофессиональный празд- 
ник получился с деловым 
уклоном – звучали скрипка 

и стихи, работницы поликлиник 
и стационара выступили с до-
кладами на конференции, а са-
мым отличившимся медсестрам 
вручили сертификаты лучших 
специалистов года.

Сегодня в медсанчасти трудятся 
почти тысяча медсестер, более восьмиде-

сяти процентов имеют квалификационную 
категорию.

– Наши медсестры составляют высококвалифи-
цированный коллектив, создающий в медсанчасти 
доброжелательный микроклимат. Они четко знают 
профессиональные обязанности и преданы своему 
делу, – отметила заместитель главного врача по ра-
боте с сестринским персоналом Галина Новикова. 
–  Дорогие коллеги, примите искренние слова при-
знательности за ваш труд. Пусть в ваших сердцах 
всегда живет любовь, пусть выполняемая вами 

работа приносит вам радость, а вашим пациентам 
исцеление!

Решением совета старейшин гильдии врачей и 
совета медицинских сестер АНО «МСЧ админи-
страции г. Магнитогорска и ОАО «ММК» звание 
«Лучшая медицинская сестра 2013 года» присвое-
но десяти сотрудницам из различных отделений 
медсанчасти. Вручая сертификаты, заместитель 
главного врача по медицинской части Лидия Кра-
сильникова напомнила высказывание президента 
ассоциации медсестер России Валентины Сарки-
совой о том, что медицинские сестры – это великая 
сила, они составляют треть персонала любого 
медицинского учреждения и играют важную роль 
в лечебном процессе, в немалой степени определяя 
конечный результат, – здоровье пациента.

– Эти слова в полной мере относятся к армии 
тружениц медсанчасти – работящих, умных, до-
брых. Труд медсестер нелегок, он требует не только 
профессионализма, но и большого душевного по-
рыва во благо пациентов. Вы молодцы! – сказала, 
обращаясь к медсестрам, Лидия Красильникова. 
– Спасибо за ваш тяжелый и благородный труд!

Одна из тех, кто удостоен сертификата в номина-
ции «Высокий профессионализм», – Оксана Носо-
ва, старшая медсестра отделения нормобарической 
гипоксии диагностического центра. В медсанчасть 
она пришла более двадцати лет назад. Начинала в 

отделении реанимации, потому что хотела почув-
ствовать себя настоящей сестрой милосердия, быть 
полезной, помогая тяжелым больным и облегчая 
их страдания. После работала процедурной медсе-
строй в отделении лучевой диагностики. Вот уже 
три года Оксана Носова – старшая в уникальном 
отделении, где применяют оздоровительный ме-
тод нормобарической гипоксической тренировки 
– «горный воздух» со сниженным содержанием 
кислорода, который хорош для профилактики ОРЗ 
и увеличения устойчивости к эмоциональным 
нагрузкам, для лечения сердечно-сосудистых, 
бронхолегочных, желудочно-кишечных заболева-
ний и аллергопатологий. Многие пациенты ходят 
сюда годами, целыми семьями и с благодарностью 
отзываются о работе Оксаны Носовой. Ее добро-
желательность и общительность подпитывают 
оптимизмом, внимательность в наблюдении за 
состоянием больных, советы по здоровому образу 
жизни и подсказки по лечебным рекомендациям, 
предписанным врачом, сказываются хорошим 
самочувствием. Сестринское дело многогранно. 
Оксана Носова успевает во всем: донести полез-
ную профилактическую информацию до пациента 
и аккуратно вести документацию, организовать ра-
боту медсестер и поддержать порядок в отделении. 
Ее умения оценены по достоинству сертификатом 
за профессионализм 

Бездумно расходуя 
питьевую воду, 
мы можем загубить 
уникальный на Урале 
водозабор


